
PROCÈS-VERBAL

LE 17 JANVIER 2024

GRAND-SAULT

RÉUNION

Une réunion ordinaire du conseil de la municipalité régionale de Grand-Sault auNouveau-

Brunswick a eu lieu à l'édifice Marcel Deschênes dans la salle Roland Lafrance à compter

de 19 heures le mercredi 17 janvier 2024, suivant les avis requis par la loi.

PRÉSENCES

Son honneur, le maire:

Bertrand Beaulieu

Les conseillers :

Annie Deschênes Josée Rioux Walker

Claudette Goguen Kavanaugh Marcel Levesque

Danny Soucy Mario Pelletier
David Raines Sébastien R. Michaud

ainsi que le directeur généraVgreffier, Eric Gagnon, et la greffière adjointe, Michelle

Daigle.

ABSENCES

France Roussel

OUVERTURE DE LA RÉUNION

Le maire souhaite la bienvenue à tous ceux présents dans la salle ainsi qu'en ligne, et leur

souhaite une bonne année. Il prend également un moment pour rendre hommage à Sue
Woods, récemment décédée, et présente ses condoléances à sa famille.

DIVULGATION D'INTÈRÈT

Aucun conflit n'est signalé.

ADOPTION - ORDRE DU JOUR

Marcel Levesque / David Raines,

2024-001 Que l'ordre du jour soit accepté tel que présenté. Adopté

ADOPTION - PROCÉS-VERBAL

Annie Deschênes / Danny Soucy,

2024-002 Que le conseil municipal adopte le procès-verbal du 13 décembre 2023.

Adopté

EAU POTABLE

Le d.g. déclare que depuis la dernière réunion, 23 analyses d'eau potable ont été effectuées
dans 18 zones différentes à travers la municipalité régionale de Grand-Sault et que tous les
résultats indiquent l'eau potable de qualité.

David Raines / Josée Rioux Walker,

2024-003 Que les analyses d'eau potable soient reçues et classées. Adopté
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MOTIONS ET RAPPORTS DES COMITÉS

Axe - Transition

Le conseiller Soucy annonce que la période de reconnaissance des Grandioses a débuté depuis le
1er janvier et accepte actuellement les nominations. Pour proposer la candidah-ire d'un bénévole,
d'un ambassadeur ou d'un héros, veuillez remplir le fomiulaire d'application sur le site Web de la

Mzmicipalité. Chaque mois, deux bénévoles seront mis à l'honneur lors de la réunion mensuelle,

et en cas de héros ou ambassadeurs, ils seront également reconnus. De plus, une soirée de

reconnaissance annuelle sera organisée pour célébrer toutes ces personnes exceptionnelles.

Axe - Développement communautaire

Les équipes de travail sont actuellement à l'œuvre pour construire la patinoire extérieure, prévue
d'être prête d'ici la fin de la semaine, tout comme le Grand Tube. Pour les mises à jour, veuillez

consulter les médias sociaux de la Municipalité. La préparation de la glace au Dôme à Saint-André

commencera lundi prochain. Le calendrier pour la patinoire au C.E.P.S.C est disponible sur les
médias sociaux. Les pistes de ski de fond et de fat bike sont désormais ouvertes et opérationnelles.

La Journée Frileuse est prévue pour le lundi 19 février en tant que Journée familiale. Plus de détails

suivront dans les semâmes à venir.

La conseillère Deschênes mentionne le nouveau programme "Mangez Frais", proposant des sacs

de fruits et légumes à prix réduit disponibles dans quaù-e (4) centres de distribution. Pour 20$,
quiconque peut passer commande en appelant le 740-0144 ou en ligne sur www.eatfresh.ca. Le

maire souligne que ce programme est ouvert à tous, et plus il y a de participants, moins cher sera
le sac.

Au niveau culturel, la Société Culturelle a remporté 50 000 $ grâce à sa participation au concours

Voilà d'UNI. Ils ont investi plus de 110 000 $ dans la modernisation du Foyer McCain, le rendant

maintenant hautement technologique et capable d'accueillir jusqu'à 100 personnes pour des petits

spectacles, expositions, lancements de livres, conférences et fonnations. La salle est désormais
disponible pour réservation en contactant la Société Culturelle ou la PTA. La conseillère

Deschênes félicite chaleureusement toute l'équipe à l'origine de ce projet.

Axe - Services à la communauté

Avec l'amvée de la neige, le conseiller Raines demande aux résidents de bien vouloir dégager les

zones autour des bornes d'incendie à proximité de leur domicile et d'adapter leur conduite aux

conditions routières. Il adresse également ses félicitations à toute l'équipe des services

opérationnels pour leur excellent travail de déneigement des routes.

Axe - Développement économique

Le conseiller Levesque annonce le dernier rappel pour le guide touristique 2024-2025. Les

nouveaux opérateurs ou ceux souhaitant y figurer sont invités à contacter le département au
(506) 240-1774 ou à tourisme@grandsault.ca.

Il souligne également que l'opérateur touristique de l'entreprise Zip Zag, M. Eric Ouellette, est
actuellement à Québec avec une équipe de bénévoles pour tenter de battre leur propre record

Guinness en construisant le plus grand dôme de glace au monde pour le Carnaval de Québec le

2 février 2024. Bravo à M. Ouellette et son équipe.

En 2023, 182 permis de construction ont été délivrés représentant un coût cumulatif estimé à

31087017$.

Commission de la bibliothèque

Annie Deschênes / Marcel Levesque,

2024-004 Considérant la nécessité de pourvoir aux postes de commissaires pour

la Bibliothèque Régionale de Grand-Sault,
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Il est résolu que les personnes suivantes soient nommées commissaires

de la Bibliothèque Régionale de Grand-Sault pour une période de 3 ans,
soit jusqu'au 17 janvier 2027 : Marcia Jones, Jane Robichaud, Steven

Clément, et le conseiller Danny Soucy. Adopté

Entente avec Grant Match

Marcel Levesque / Josée Rioux Walker,

2024-005 Que le conseil mandate la firme Grant Match pour gérer les

applications de demandes de fonds gouvernementales pour tout projet
spécifié par le conseil, pour une durée de 2 ans tels que stipulé dans
l'entente. Adopté

Commission des emprunts de capitaux

Claudette Goguen Kavanaugh / Sébastien Michaud,

2024-006 Que la Municipalité Régionale de Grand-Sault demande à la
Commission des emprunts de capitaux par les municipalités

Pautorisation d'emprunter une somme maximale de 2,903,715$ pour
une durée maximale de 10 ans, dont la durée et l'utilisation sont

répartis comme suit :

But Durée Montant

Services relatifs aux transports

Snow plow truck

PIow & Wing for Loader
Plancher du garage municipal

Asphaltage- chemin Partage (Phase l)

Total : Services relatifs aux transports 1,833,715$

Services de protection

Véhicule de police 3 ans 90,000$
Camion d'incendie 15 ans 750,000$
Total : Services de protection 840,000$

10 ans

5 ans

10 ans

10 ans

440,000$

100,000$
250,000$

1,043,715$

Services récréatifs et culturels

Marina
Zamboni

Total : Services récréatifs et culturels

10 ans

5 ans
40,000$

190,000$
230,000$

Que la Municipalité Régionale de Grand-Sault demande à la
Commission des emprunts de capitaux par les municipalités
P autorisation d'emprunter une somme maximale de 980,000 $ devant

servir aux fins suivantes:

But Durée Montant
Fonds d'eau et d'égouts

Moderniser les services d'eau et d'égouts- 30 ans 350,000$

chemin Partage (Phase l)
Réservoir d'eau- SA 30 ans 500,000$

Looping- chemin Terrace et Nowlan 10 ans 130,000$

Adopté
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AFFAIRES COMMENCÉES

Comité consultatif du 100, me Vétéran

La maire suppléante exprime sa gratitude envers les membres du comité pour leur

contribution à la préparation du rapport. Ce rapport, soumis au conseil municipal,

comprend une série de constats et de recommandations, intégrant les nombreux
commentaires et suggestions recueillis lors de la consultation auprès de la communauté.

Suite à la révision du rapport de la firme Roy Consultants de 2022 et à la visite du site, le
comité a rapidement constaté le piètre état du bâtiment et de l'équipement au 100, me

Vétéran. Il est actuellement impossible d'y mener des opérations ou des activités telles que

le bowling ou le cinéma dans un avenir proche.

Les recommandations du comité incluent la récupération et la vente de l'équipement viable
pour financer un projet futur, une analyse de la durée de vie de la structure métallique par
rapport à la construction d'une nouvelle structure, et la mise à disposition de l'équipement

du cinéma pour tout organisme ou entrepreneur souhaitant l'utiliser dans la communauté.

Le comité recommande la constmction d'un cenù-e multifonctionnel et multigénératioimel

destiné aux activités communautaires, ainsi qu'à l'accueil de compétitions sportives et

d'événements d'envergure. Le conseil est appelé à analyser ces recommandations et à

prendre une décision en conséquence.

AFFAIRES NOUVELLES

Mois de la sensibilisation à la maladie d'Alzheimer

En fin de semaine, l'édifice municipal et la gorge seront illuminés en bleu pour marquer le
mois de la sensibilisation à la maladie d'Alzheimer.

Dôme de glace

Le maire adresse ses meilleurs vœux à Eric Ouellette et son équipe qui construisent un
Dôme de Glace à Québec. La cérémonie officielle est prévue pour le 2 février 2024 lors du

Carnaval de Québec.

AUTRES

Intervention du public

Il n'y a eu aucune intervention du public.

Intervention des médias

Il n'y a eu aucune intervention des médias.

DATE DE LA PROCHAINE RÉUNION

La prochaine réunion est prévue pour le mercredi 21 février 2024, à 19h00, dans la salle

Roland Lafirance.

CLÔTURE DE LA SÉANCE

Le conseiller Michaud propose la clôture de la réunion à 19h31 Adopté

/

/

Bertrand Beaulieu,

Maire


